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CBA聯賽

(中國男子

籃球職業聯

賽)場館規

劃設計培訓會議日前在

佛山召開，中國籃協競

賽辦副主任柴文勝透

露：「CBA未來5年的

商務運營合同即將簽

署。與前7個賽季相

比，贊助金額有望提升

數倍，年均超過人民幣

3億元。」不過，有內

地傳媒揭示，CBA火熱

的背後是俱樂部入不敷

支以及後備人才短缺的

尷尬現實。
中乒賽國手包攬四冠

即使倫敦奧

運會冠軍不參

賽，中國乒乓

球隊的強大實

力仍足以讓他

們在蘇州進行

的中國乒乓球

公開賽中笑傲群雄，將四個單項的決賽都變成

中國「內戰」。在倫敦奧運會包攬冠軍後的首

個公開賽賽事上，中國隊再度包攬四冠。其中

女單決賽，陳夢(上圖)以4：3勝劉詩雯封后；

男單決賽則在郝帥和王勵勤之間進行，結果郝

帥4：3挫老將王勵勤奪冠。 ■新華社

女足世青盃中國遭淘汰
U20女足世界盃D組小組賽最後一輪的比

賽，昨(27日)在日本埼玉打響，僅存理論出線

可能的中國隊對陣非洲冠軍加納隊，最終憑借

趙鑫迪的入球中國隊以1：0擊敗對手，另一場

比賽德國3：0戰勝美國。由於中國隊此前兩戰

分別以0：4不敵衛冕冠軍德國，1：1逼和08

年冠軍美國，令中國隊因為淨勝球的劣勢慘遭

淘汰。 ■香港文匯報記者 陳曉莉

國籃第十次奪亞青錦標
2 6 日

晚，第22

屆U18亞洲

青年男籃

錦標賽決

賽在蒙古

國首都烏

蘭巴托打

響，中國隊以93：91險勝韓國隊，第十次奪

得冠軍（上圖）。中國、韓國和伊朗將代表亞

洲參加明年的男籃世青賽。在為期11天的比賽

中，中國隊以九戰全勝的戰績榮膺冠軍，並獲

得參加2013年U19世青賽的資格。 ■新華社

中華拾錦

柴文勝介紹：「上賽季CBA常規
賽，觀眾上座率達到77.82％，

季後賽上座率更普遍增加，北京、浙
江、上海、山西和新疆的主場上座率
高達100％。總決賽第5場，央視收視
率達到1.83％，超過NBA在中國的收
視率，創下CBA總決賽單場歷史收視
率新高，也是2012年所有國內體育賽
事收視率紀錄。」隨 CBA關注度提
升，聯賽品牌價值也大幅上漲，柴文
勝表示：「聯賽未來5年的商務運營
合同即將簽署，贊助金額年平均值超
過人民幣3億元。」
此前有內地傳媒披露，籃協財大氣

粗後，怎樣分配這個大蛋糕還是未知
數，目前CBA各俱樂部虧損嚴重，但
未必能從新合同中增加多少收益。
另外，國家隊奧運鎩羽而歸，再度

警示：CBA熱鬧的背後是僅靠外援支
撐、缺乏後備人才培養體系建設的尷
尬現實。

籃球名宿張衛平曾這樣評價中國男
籃：「姚明退役後，我們的陣容老的
老、小的小，傷病又多，加上世界籃
球水平快速提高，我們有些停滯不
前。隨 核心球員年齡增長、傷病增
多，球隊整體實力其實是在退步。」
有專業人士指出，俱樂部為了追求

立竿見影的效果，對大牌外援過分依
賴，這讓本土球員的成長空間受到壓
縮，本土球員尤其是年輕球員很難快
速成長。

僅靠外援 忽略後備人才
國家體育總局籃球運動管理中心前

主任李元偉表示，要想抑制籃球的滑
坡，必須建立一個有效的人才培養體
系：「中國女籃原主帥馬赫曾說過，
澳洲籃球的崛起，是因為他們將大量
的資金投入到青少年培養上。10年
前，他們不是我們的對手。但現在，
我們和他們的差距已經非常大了。所

以，最根本的問題，還是在年輕隊員
的培養上。」
李元偉認為，只有擴大後

備人才儲備，才是中國
籃球重新強大的基
礎。
■香港文匯報記者

陳曉莉

■馬貝利是CBA最

炙手可熱的外援。
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■CBA總決賽，現場

氣氛火熱。 資料圖片


